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预预定定了了万万余余元元的的月月子子会会所所
临临产产之之际际它它却却要要““关关门门””，，孕孕妇妇慌慌了了

本报7月1日讯 (记者 于
飞) 家住芝罘区的孙女士，还
有三个周就要生孩子了，本来
已经预定了一家月子会所，可
是孙女士说她刚刚接到月子会
所的电话，说生意不好做要
关门了，把钱退给孙女士，
让她再找别的会所，这么短
的时间，孙女士一下子手足
无措。近日，记者联系到了

月子会所的负责人，
负 责 人 却 告 诉 记
者，他们正在正常
营业。这到底是
怎么回事呢？

“我还有三
个星期就生了，
现在告诉我不能

做了，这么短的时间，让我再到
哪里去找月子会所。”孙女士
说，她今年3月份预定了一家名
为金贝尔的月子会所，服务费
是15500元，产妇在医院生完孩
子，月子会所的工作人员会到
医院里照顾产妇和小孩三天，
如果是剖腹产的话照顾五天，
这期间，会所的工作人员除了
照顾产妇和小孩，还提供营养
餐，以及两人所用的生活用品。
之后，将两人接到月子会所，在
会所坐月子期间，会所提供一
条龙服务，产妇和小孩的食品，
以及生活用品，都由月子会所
提供，并由专业人士照顾产妇
和小孩。孙女士当时交了1000

元的定金，说好了生完孩子到

那里去坐月子。
可是6月26日她突然接到

月子中心的电话，要与她解除
合同。孙女士说，月子会所的工
作人员告诉她，会所的生意不
好做，一个月也就能接到一名
顾客，赚不到钱准备关门了，她
是最后一名客人，希望她能找
别的月子会所，之前交的定金
会退给她。如果她不同意，最好
能加点钱，不然所有工作人员
只为她一人服务，成本太大。

孙女士告诉记者，她找金
贝尔是因为它的地理位置好，
距离烟台山医院近，在医院生
完孩子就能过去，离家也近，而
且她坐月子是在七八月份，天
气热，金贝尔在海边，也能凉爽

一些，现在让她突然找别的会
所，也找不到合适的。

随后，记者来到位于烟台
山的金贝尔月子中心，看见月
子中心的大门关着。随后记者
联系到了月子中心负责人贺女
士，她告诉记者，月子中心的客
人刚刚出月子，而下一位客人
要几天以后才能来，最近几天
他们是正常放假休息，月子中
心没有倒闭，一直在营业。贺女
士说，月子中心有一个房间出
了问题，她便与预定这个房间
的顾客孙女士商量换个房间，
可是客人不同意，她才与顾客
解除合同的，她觉得没有必要
向顾客做出赔偿，月子中心已
经把定金全都退给了顾客。

本报7月1日讯(记者 张倩倩)

近日，芝罘区环翠小区的居民张
先生反映，小区旁边的山上有人砍
了一些树，辟出一块地来当成自家
小园子，有的种菜，有的种玉米。

1日，记者跟随张先生来到环
翠小区旁边的小山上，记者一共看
了三块开荒的地，但张先生说山上
不止这三处，据他发现的至少也有
五六个小菜园。让张先生担心的
是，这种砍掉山林开辟自家菜园子
的现象会跟风，你种我也种，树被
砍得越来越多。

1日下午记者致电烟台市森林
公安刑事治安科，一名工作人员
称，开荒种菜的情况不少，虽然多
次去山林查处，但很难现场找到开
荒的市民，“他们都不露面，所以即
使把地给平了，过段时间他们又会
来种地。”

据介绍，如果能找到开荒的市
民，森林公安的执法人员就会对其
进行罚款。“没有砍伐树木的话，以
开荒土地每平米10元以下的标准
罚款，如果在开荒过程中有砍伐树
木的情况，会根据树木价格的1至5

倍对其进行罚款。”

有人上山砍树
开荒种种菜菜

本报7月1日讯(记者 修雪皎
实习生 贾晓艺 ) 近日，家住

桑园路的桑蚕原种场家属楼的居
民反映，部分拆迁的桑蚕原种场家
属楼留下了大量拆迁垃圾，最近又
被人倾倒了十几米的生活垃圾，街
道办事处称已与开发商联系清理，
但开发商迟迟未清理。芝罘区住建
局表示，现拆迁地块的垃圾应该由
街道办负责清理。

“拆迁建筑属于桑蚕原种场，
被省丝绸公司收购后进行了拆迁，
去年秋季就已经完成拆迁。”据桑
蚕原种场家属楼一居民反映，拆迁
结束后，产生的大量建筑垃圾没有
被及时清运出去，“最近不断有人
将大量生活垃圾从别处运来扔在
这里，不到一个月，扔的生活垃圾
有十几米长了。”

“小区底层的居民都不敢开
窗。”该居民表示，跟街道办反映
后，街道办表示会联系开发商处
理，但从去年到现在，一直没有处
理结果。

随后，记者联系了芝罘区住建
局，旧城改造部的一名张姓工作人
员表示桑蚕厂家属楼的拆迁垃圾是
由奇山街道办事处负责清运的，“桑
蚕原种场地块的拆迁分为两部分，
一部分是居民楼的拆迁，一部分是
商业网点的拆迁，现在拆迁的是居
民楼部分，这一部分拆迁垃圾的清
运是由街道办负责，商业网点的拆
迁垃圾是由住建局联系清运的。”

桑蚕原种场家属楼

拆迁垃圾无人管

本报7月1日讯 (记者 苑
菲菲 ) 看完电影想回家发现
没公交了，晚上吃个串喝个酒，
不小心末班车就错过了……日
前，有市民反映一些热门线路
公交夏季收班时间早，出行有
不便。而公交集团回应称，末班
车时间是根据多数居民出行习
惯决定的，只有当末班车乘车
人数连日爆满时，才会考虑延
长收车时间。

朱女士是莱山区朱塂堡的
居民，朱塂堡就53路一条公交
线路，夏季晚上9点就会收车，
而朱女士又在芝罘区工作，每

天下班后都要赶紧回家。有时
候跟朋友约了在外面逛街、吃
饭，不小心就会错过末班车，要
是想在晚上去电影院看场电
影，晚上就得打车回去。朱女士
认为，53路这条线上的人不少，
为什么不能延迟到9点半或10

点收车？
1日，记者调查发现，不光

是53路，部分热门线路夏季的
收车时间都比较早。比如从烟
台大学文经学院开往烟台汽车
西站的23路公交线，因途经站
点多达74个，也是一条较为热
门的线路，但夏季收车时间却

是晚9点。51路、52路等开往高
新区的公交线路，夏季晚9点半
就是末班车，通往小沙埠的7路
公交车，也会在晚上9点收车。

公交集团官方网站上的线
路分布显示，公交集团的60多
条公交线路，8点半或8点半以
前收车路线有十几条，10点半
收车的只有8条，集中在芝罘区
繁华路段。牟平区、高新区等运
行的公交车收车都比较早。而
早在2007年，就有市民通过各
种途径向公交集团反映延长末
班车收车时间的问题了。

对此，公交集团的工作人

员回应称，公交车的末班车时
间是根据沿途大多数居民的出
行习惯决定的，目前烟台的夜
生活还未达到南方城市那样繁
华，夜间出行的人较少，不少线
路的末班车经常拉不了几个
人。工作人员表示，若有公交线
路的末班车运力不足，乘客连
续爆满，公交集团会考虑延长
收车时间。此外，公交收车时间
还会根据情况有所调整，比如
学生们寒暑期放假的时候，若
公交集团发现末班车过后候车
站点学生很多，一般都会再次
发车运载他们。

末末班班车车收收得得早早，，晚晚晚晚归归归归市市民民坐坐不不上上车车
市民盼公交热门线路晚上延迟收车

本报7月1日讯 (记者 王
伟平) 近日，芝罘区胜利路附
2号小区内的自动售水机停摆
半年无人修，而近100户居民手
中的预付费水卡则无法正常退
费(见本报7月1日C08版)。经记
者调查发现，经营小区内自动
售水机的企业服务质量参差不
齐，省市并没有针对自动售水
机行业的监管法律条文，市民
期待出台小区内自动售水机监
管标准。

7月1日，记者来到了福山
区丽景佳园小区，记者见到了
一台浦康牌自动售水机，不时
有市民前来打水。该小区保安
工作人员则介绍，自动售水机
的维护人员，一般10天到15天
来看一次，换换过滤芯。从自
动售水机机身上公示的更换
过滤芯日期表发现，最近一次
更换过滤芯是6月4日。“有时
候，看到维护员过来擦洗，但
对于水质检测TDS值，根本就
不懂有什么用。”市民无奈地
说。

据了解，青岛浦康牌自动
售水机，在烟台市区有近300

台，在烟台市自动售水机行业
占有比率较高，是行业内的领
头羊。记者从青岛浦康水处理
设备有限公司烟台分公司客服
中心得知，该公司规定，对于水

质检测，公司要求工作人员一
周内更换一次，并根据水质情
况更换过滤芯。“如果超过7天
没有检测，则不符合公司规
定。”该客服中心工作人员告知
记者。

不过，记者在上林苑小区
内浦康牌自动售水机水质检测
表上发现，该检测表显示，从5

月至今，检测日期分别为5月3

日，5月10日，5月18日，5月23日，
5月30日，6月10日，6月16日，6月
26日。其中，三次检测日期超过
了一周。

通常情况下，经营自动售水
机业务的，首先需要获得卫生许
可批件。获取卫生许可后，自动
售水业务监管方面，山东全省则
没有针对性的监督管理法律条
文，各个部门都不知道如何对其
进行监管。“我们之前给山东省
卫生厅反馈过自动售水机缺乏
法律标准和行业监管，但目前还
没有出台相关法律条文。”市卫
生局卫生监督所监督一科李科
长说。

在采访过程中，不少市民
向记者表示担忧，如果没有行
业监管法律条文和行业标准，
全靠企业自律，市民饮水安全
堪忧。“希望尽早出台相关法律
条文，让自动售水服务依法行
事。”市民张先生说。

自自动动售售水水机机流流的的水水真真的的可可靠靠？？
记者调查，自动售水业务缺乏监管法律，公司服务良莠不齐

部分小区内自动售水机只有卫生许可证，并没有贴出质监部
门给出的证件。 本报记者 王伟平 摄
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